



## Avanza plan de acción de la UNGRD y el Ejército Nacional para atender la falta de agua y el hambre en la Alta y Media Guajira

- Este domingo se trabajó en la concreción de detalles para optimizar la distribución de agua entre las comunidades.
- Mantenimiento de pozos en la sabana de Manaure, perforación de otros y adquisición de aerodesalinizadoras.
- Se contará con 99 carrotanques y la adecuación de vías para cumplir el propósito.

Riohacha (La Guajira), 2 de julio de 2023 (@UNGRD). El director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), Olmedo López Martínez, se reunió este domingo, en Riohacha, con los comandantes de la Primera División del Ejército y del Comando de Ingenieros Militares y el gerente especial de la Presidencia para La Guajira, Luis Gómez Pimienta, para avanzar en el plan de acciones para atender a las comunidades de la Alta y Media Guajira con el programa Hambre Cero y soluciones a la falta de agua.

Así, se dio cumpliendo a lo dispuesto este sábado por el presidente Gustavo Petro, en Maicao, durante el cierre de la presencia de todo el gabinete en territorio guajiro para atender las necesidades más apremiantes de las comunidades.

El director de la UNGRD se reunió en el Batallón de Infantería # 6 Cartagena, para establecer de inmediato las medidas y estrategias urgentes a seguir. El convenio con el Ejército incluye el mantenimiento de los pozos, priorizando los que se encuentran en la sabana de Manaure, que antes se llamaba 'Triángulo de la muerte' y que ahora se denomina 'Triángulo de la vida'.

"Como lo hemos dicho, nuestra prioridad son los niños y las niñas wayúu en los beneficios del agua y del alimento. Y como es la orientación del señor presidente Gustavo Petro, el agua de las rancherías no serán más para la minería, sino para el pueblo de La Guajira. Esa es la convicción y ya estamos trabajando para hacerlo realidad", dijo Olmedo López al terminar el encuentro.

El Ejército Nacional trabajará en la perforación de nuevos pozos, teniendo en cuenta un convenio que se va a desarrollar a nivel nacional con el Servicio Geológico Colombiano, que identificará dónde existe la posibilidad de desarrollar el proyecto. Asimismo, se van a caracterizar los aerodesalinizadores actuales, que extraen y purifican el agua, y se incorporarán otros, financiados por la UNGRD para los nuevos pozos perforados.





Por otro lado, el Ejército Nacional aportarán cinco carrotanques a los 42 con los que se cuentan dentro del convenio. Se suman a los 17 que se tienen con un convenio con la Cruz Roja y a los 20 que contratará la UNGRD con empresas locales.

Para optimizar la distribución del agua entre las comunidades de la Alta y Media Guajira, el Ejército apoyará la adecuación de vías por las cuales transitarán los carrotanques.

Avanzar en estos procesos relacionados con el abastecimiento de agua es una prioridad para el Gobierno Nacional dentro de las medidas urgentes que se tomarán como parte de Decreto de Emergencia, Económica, Social y Ambiental.

Finalmente, con la Brigada de Emergencias del Ejército se apoyará la entrega de canastas populares, con seguridad y logística, de acuerdo con el cronograma establecido por la UNGRD. La distribución de canastas populares beneficia a 14.479 familias de Uribia, Manaure, Maicao, Riohacha y Hatonuevo.

## Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Dirección: Av. Calle 26 # 92 - 32, Bogotá, Colombia

**Conmutador:** (+57) 601 552 9696 **Línea Gratuita:** (+57) 01 8000 113200